
 

ATA 63ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA - CONFEMA 
Realizada em 25/03/2021  

 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Bom dia a todos e a todas, temos 

quórum nesse momento, passo a palavra ao presidente da mesa para iniciarmos a 

reunião de hoje Presidente Carlos deu uma saidinha, Ravena é com vc. 

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena (Chefe de Gabinete) – Declaro aberta a 63ª Reunião 

Plenária Extraordinária do CONFEMA para o dia de hoje para análise de pauta que tem 

11 itens já encaminhado aos conselheiros. Declaro aberta a reunião. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Bom dia a todos e a todas, seguimos 

para o primeiro ponto da expediente deliberação do calendário das reuniões do 

CONFEMA 2021 apresentado na décima centésima quinquagésima quinta reunião 

ordinária e os documentos foram previamente enviado na convocação da reunião. 

Segue para votação os conselheiros que aprovam a o calendário apresentado a todos 

os senhores permaneçam como estão, calendário aprovado por unanimidade. Seguimos 

para o segundo ponto dá expediente deliberação do plano anual de investimentos 2021 

apresentado na 63ª reunião plenária extraordinária do Conselho do Fundo Especial do 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável o CONFEMA documentos previamente 

enviados na convocação da reunião segue para votação e aqueles que estejam de 

acordo permaneçam como estão. 

Aprovado por unanimidade, seguimos para o terceiro ponto dá expediente deliberação 

dos projetos previamente apresentados na 156ª reunião do CONFEMA falando que os 

pareceres foram previamente enviados na convocação dessa, passo a palavra agora 

para nossa coordenadora de coordenação de gestão de parques e biodiversidade 

Municipal CGPAB, a senhora Tamires Carlos de Oliveira que vai ler as emendas dos 

pareceres. 

 

Tamires Carla de Oliveira - Hoje foi rápido nesse comecinho aí, vou abrir aqui eu vou 

lendo os pareceres se você estiver em dúvida como são vários acho que se tiver dúvida 

me para quê aí eu respondo está. Então o primeiro parecer ele é do convênio com a 

SABESP não é para as ações no parque Zilda Arnes, são 4  ações aí para o parque, então 

eu vou ler o parecer nº 001 de 2021, CAVE portaria 009 de 2021, 6027 de 2021, 10012380, 

processos têm o convênio 6011 2019 00004433 aí tem uns 4, 6, 4 de processos sobre esse 



 

convênio é um que trata do projeto básico  para as áreas  1 e 2 6027/2020 000 15019, 

manejo da área 1 e 2 do Parque Zilda Arnes 6027 de 2020 000 26 363, obras de 

requalificação fase 1 do Zilda Arnes 6027 2020 00030760 e por último as obras de 

requalificação da fase 2 6027 de 2021 0003-6972 é só deixar claro que a gente se refere à 

área 1 e 2 por que o convênio foi feito para área 1 e 2 somente tá aqui não OS Zilda 

Arnes é  aquele parte de sete quilômetros e meio que a gente tem na subprefeitura de 

Sapopemba/São Mateus. Proponente DIPO divisão de implantação de obras e DGPU 

divisão de gestão de parques urbanos, objeto da proposta convênio Prefeitura de São 

Paulo e  Sabesp número 22 CJ/19 valor total de R$ 7.200.000,00 notação orçamentaria 

9410 1854 3005 703  490510003 prazo de execução de serviço 24 meses o término previsto 

desse convênio agora em 2021 porém a gente vai solicitar a revisão do plano de 

trabalho aumentando esse prazo, análise da proposta a presente proposta trata da 

execução do convenio  22 celebrado entre a Prefeitura e Sabesp objetivo a 

requalificação parques lineares especialmente destinados as áreas 1 e 2 com a tratativa 

que eu já falei. Diante deste objeto foram definidas ações de projeto, obra e 

contratação de manejo e de conservação das áreas 1 e 2 conforme processo abaixo. O 

processo do projeto eu não vou ler o 6 de novo tá gente, projeto básico da área 1 e 2 

valor previsto R$ 407.745,36 valor previsto para 2021 R$ 407.745,36 Para obras de manejo 

áreas 1 e 2 valor total previsto R$ 1.139.481,62 valor previsto 2021 R$ 1.139.481,62 , nas 

obras de requalificação da fase 1 valor total previsto R$ 731.867,12 valor previsto para 

2021 R$ 731.867,12 para obras de requalificação da fase 2 valor previsto de R$ 

4.920,905,90 e valor previsto para 2021 R$ 2.040.905,90 a presente prestação de serviços 

de manutenção da qualidade ambiental da cidade considerando a requalificação do 

parque para garantir espaços adequados, saudáveis para uso da população e 

funcionários. As informações sobre o projeto com os respectivos formulários preenchidos 

constantes sobre o 66027 21000 3379 e 604142746 em consonância com o plano anual de 

investimentos. No que tange as obras de adequação as principais normas, resoluções e 

decretos criados estão em uma série de notas que eu não vou ler, números que vocês 

tem o parecer, vale ressaltar ainda que de acordo com a legislação pertinente ao 

escopo do projeto sobre artigo 4° parágrafo 2º do decreto municipal 59505 de 2020 

dispõe que os percentuais referem-se ao inciso 1 e 2 do caput deste artigo poderá ser 

decidido nos casos de receitas auferidas por força de acordo com contratos,  

consórcios, convênios, termos de cooperação e outras modalidades de ajuste devem ser 

utilizadas para o estabelecido no respectivo instrumento bem como no artigo 59 da lei 



 

municipal 1487 2019 recursos do fundo especial do meio ambiente serão aplicados direta 

ou indiretamente pela Secretaria do Verde e meio ambiente ou transferidos observadas 

as disposições legais aplicáveis mediante convênios, termos de parceria, acordo, ajuste 

ou outros instrumentos previstos nessa forma entre o convênio celebrado deverá 

necessariamente ser destinado ao escopo previsto para paginar de interação social da 

arte é um relatório. Análise econômicas orçamentárias a propósito a proposta origina-se 

das informações obtidas do acordo realizado entre a Prefeitura e a SABESP a partir de 

acordos precitados verifica-se a quantidade de R$ 7.200.000,00 os quais R$ 2.808.000,00 já 

foram repassadas ao FEMA conforme comprovantes de transferência em 6022/07 8425 e 

documentos recolhimento de depósitos 2258 5760 exercícios de 2021 com repasse de R$ 

4.320.000,00 que já foram previstos na lei orçamentária anual. A divisão de contabilidade 

e finanças informa ainda que a destinação dos recursos é utilizada a partir da dotação 

orçamentária qual já li anteriormente para projeto/ atividades 17013, ampliação e 

reforma e qualificação de parques e unidade de conservação. Tendo em vista a 

necessidade de congelamento de recursos liberação de cotas valor depositado o 

atendimento do pleito inicial considerando a autorização de reservas de recursos 

referidos oriundos da dotação devem observar os limites orçamentários para o exercício 

conforme as disposições da LOA enquadramento legal da proposta, gente é coisa hein, 

nas diretrizes objetivos e princípios da política nacional do meio ambiente a proposta ora 

apresentada se enquadra Lato Sensu nos princípios e objetivos estabelecidos pelo artigo 

2º inciso 1º da Lei 6938/91. Gente como é muito longo eu não vou ler todos os incisos eu 

só vou citar e porque todo mundo já tem o parecer senão a gente não vai sair daqui 

hoje. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Deixa eu fazer uma sugestão, se 

fossemos diretamente para conclusão dos pareceres porque lá já resume tudo né, se 

vocês acatarem vamos direto a conclusão. 

 

Tamires Carla de Oliveira - Claro, porque tem pareceres maiores aí. Então eu vou ler 

primeiro o cabeçalho e a conclusão, só vou fechar e o restante eu faço isso. Conclusão, 

com base no disposto no presente relatório esta Cave considera que a proposta em 

questão atende as diretrizes estabelecidas aprovadas pelo CADIS a utilização dos 

recursos do FEMA pro exercício  2021 através da resolução 213 CADIS 2021 em texto é 

possível salvo melhor juízo utilização de recursos a serem depositados no FEAMA para 



 

viabilizar a proposta ora analisado cuja dotação se onerada 9410 como já lido a  cima o 

valor global R$ 7.200.000,00 para a execução do convenio 22CJ19 celebrado entre a 

prefeitura e a SABESP objetivo requalificação para ser realizados especialmente 

destinados a áreas 1 e 2 respeitando os valores orçamentários disponíveis aprovados 

pela LOA. Sendo após análise dos critérios técnicos da presente proposta essa condição 

formada pela portaria 9 de 2021 conforme competência atribuída pelo artigo 10 do 

Decreto 59505 fica autos para prosseguimento da proposta em referência deverá passar 

para análise deliberação do conselho, foi assinado por Guilherme, pelo Luiz, pela 

Débora, pela Helen e pela Bárbara está que compõem a comissão. Vou passar para o 

segundo parecer que trata das, na verdade é só uma revalidação porque ele já foi 

aprovado pelo CONFEMA no ano passado que é sobre o parque Vila Leopoldina 

também fruto de acordo, está. Então vamos lá processo 60627/2019 004413 proponente 

divisão de implantação, projetos de obras aqui a gente já tem uma empresa contratada 

que é a PROCAM , o objeto da proposta a realização de serviços de manutenção e 

readequação dos equipamentos edificações existentes do parque Leopoldina conforme 

planilha de ajuste sobre o 60 40069 715 valor total proposto um R$ 1.198.195,74 para 2021 

dotação orçamentária 9410-1854 3005-70344 905 100 08 prazo de execução do serviço 

180 dias ele finaliza agora em maio, passando para conclusão com base no exposto no 

presente relatório está CAV considera que a proposta em questão atende diretrizes 

atuais estabelecidos aprovados pelo CADIS através da resolução 213 entende que é 

possível a utilização de recursos a serem depositados no FEAMA para viabilizar o acordo 

proposta ora analisadas cuja dotação onerada é que eu já sentei o valor de R$ 

1.198.195,74, respeitando os referidos valores orçamentados, essa comissão não identifica 

nada contra para o prosseguimento da proposta de referência assinado também pelas 

mesmas pessoas. Vamos para o próximo aparecer o que é para esse daqui gente é 

quase uma vitória mesmo a gente conseguir passar isso que é o valor de SNUC para o 

Natural Parque do Carmo então é processo 6627 2020 000 2000 28080 proponente divisão 

de fração projetos e obras o  objeto é a contratação de projeto básico executivo de 

estabilidade geotécnica contenção de erosão Natural fazenda do Carmo no valor total 

proposto R$ 364.474,53 prazo de execução isso vai ser definido dentro da ordem de início 

da contratação, precisa só liberar esse valor para a gente poder é só para vocês terem 

noção esse valor do SNUC ele entrou 2016 e até e agora que a gente vai conseguir de 

fato executar tá. Por conta dos embrulhos do SNUC que gente resolveu. 

 



 

() -  Só me diga o parecer no início porque que são tantos e é para mim identificar aqui o 

documento entendeu, porque fica difícil, obrigado. 

 

Tamires Carla de Oliveira - É o número 6. Então com base no exposto no presente 

relatório sacado considera que a proposta em questão atende as diretrizes 

estabelecidas pelo CADES de 2021, entende que é possível a utilização dos recursos a 

serem depositados para viabilizar com acordo proposta para analisar a contratação do 

valor R$ 364.474,53 assim sendo após análise dos critérios técnicos de proposta essa 

comissão não identificou algo contra para o procedimento da proposta assinam as 

mesmas pessoas. Parecer número 9 esse é do manejo do TRIANON, processo 66027 de 

2018 00024 952 proponente divisão de gestão de parques urbanos empresa contratada 

Construdai e o objeto é o manejo de vegetação exótica invasora inativa no Parque 

TRIANON valor proposto para 2021 é de R$ 837.679,23 para 4 meses para conclusão  com 

base no exposto relatório a casa considera que a proposta em questão atende as 

diretrizes estabelecidas e  aprovados pelo CADIS entende que é possível a  utilização de 

um sistema de dos recursos cito a dotação  o valor R$ 837.679,23 após análise a CAV  

não identificados algo para o não  prosseguimento da proposta em referência, assinam 

as  mesmas pessoas. Agora parecer nº 10,  esse agora do plano de manejo da Água 

Bororé Colônia processo 6607 2017 0000 575 01 proponente divisão de unidades de 

conservação empresa contratada STCP Engenharia de Projetos com o objeto 

continuidade dos serviços para elaboração do plano de manejo que falta 1 mês pra 

acabar valor proposta R$ 127.372,09 dotação orçamentaria 9410 1845 3005 744 903 08, 

conclusão com base no relatório está CAV  considera  que a questão atende as diretrizes 

aprovadas e estabelecidas pelo CADIS pra utilização dos recursos do FEMA de 2021 que 

entende que é possível a utilização dos recursos dotação orçamentaria quer já citei 

acima valor para o exercício R$ 167.382,89 assim sendo depois da análise a CAV não 

identificou nada contra para o prosseguimento da proposta, assinam as mesmas 

pessoas.  Parecer 11 esse é sobre os 40% destinados à manutenção dos parques que foi 

fixado pelo decreto por força do plano diretor da cidade, então processo 6027 2018 000 

5601 156/99 proponente a própria coordenação de gestante de parques e 

biodiversidade, falta  licitar o dia da proposta é a contratação dos serviços de 

manutenção civil para os parques valor total proposto para 2021 R$ 5.237.078,66 dotação 

orçamentaria 94 1018 5413005 270333 903 9508, conclusão com bases no proposto 

presente relatório essa CAV considera que a proposta em questão atende as diretrizes 



 

anuais aprovadas pelo CADIS entende que é possível a utilização dos recursos a serem 

disponibilizados para viabilizar a proposta no valor de R$ 5.237.078,66, assim sendo  a CAV 

não identificou nada  para não dar prosseguimento da proposta em referência, assinam 

as mesmas pessoas. Agora parecer nº 12 que é sobre o nosso contrato de plantio é um 

processo 66027 2017 0000 01 proponente divisão de arborização urbana empresa 

contratada JBA Comércio e Locações e Serviços objeto da proposta é o plantio das 

árvores da cidade valor total proposto R$ 7 milhões e meio dotação orçamentária 9410 

18541-3005 7 130 4403900 008 esse prazo é  agora para 2021 conclusão com base no 

exposto dos relatórios dessa CAV considera que a proposta então atende as diretrizes do 

CADIS entende que a possível utilização dos recursos no valor de R$ 7 milhões e meio 

para 2021 assim sendo não identificado algo para o não  prosseguimento da proposta 

em referência. E agora o último parecer que é o parecer nº 008  que trata, desse aqui 

também é uma revalidação tá porquê do que já foi aprovado pelo CONFEMA no 

passado do PSA do pagamento de serviços ambientais, então tem os processos estão 

606270 000 52348-6027 2020 000 21736 proponente a própria Secretaria do Verde e a 

Secretaria do Desenvolvimento Urbano, quer dizer agora mudou agora é a do trabalho 

que vai assumir, objeto da proposta para pagamento de serviços ambientais  da cidade 

de São Paulo regulamentado pelo artigo 162 da lei 16050 que é o plano diretor valor 

proposto esse valor ele está fixado nos 10% tá disponível para  o ano conforme plano 

anual R$ 1.707.980,60 dotação orçamentaria 2410 18541-3005 56659 3390 300 prazo de 

execução de serviços isso vai ser de acordo com o recebimento das propostas quando o 

edita puder ser publicado baseado no exposto no presente relatório essa CAV considera 

que a proposta em questão atende as diretrizes pelo CADIS entende que é possível  a 

utilização dos recursos no valor de R$ 1.707.980,60  assim sendo após análise da proposta 

não identificamos algo para o não prosseguimento da proposta, assinam todas as 

mesmas pessoas que eu já havia citado, só para deixar claro o único que a gente não 

passou na CAV  nesse primeiro momento foi o edital do  plano de gestão de parques que 

a gente vai desenvolver numa próxima reunião a gente aprova ainda tem material para 

ser desenvolvida apresentar para vocês em termos de edital que a gente aprova tudo 

de uma vez.  No entanto como um montante de R$ 200 mil já foi aprovado no plano 

anual acho que só resta mesmo aprovar o edital em si, então é isso. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Se os conselheiros não tiverem objeção 

nós podemos colocar já para aprovação e votação. 



 

 

Conselheira Leila de Lacerda Pankoski - Com licença, eu gostaria de fazer uma 

colocação, não sentido de objeção, mas eu gostaria de compartilhar com os 

conselheiros e conselheiras a pesquisa que eu estou desenvolvendo uma pesquisa para 

ver em quais, aonde que o mapeamento feito pelo PMMA dos remanescentes incide 

quais lotes. Então essa pesquisa está em andamento já considerando também o artigo 

160 do plano diretor que autoriza o FEMA sempre que julgar conveniente a proceder 

chamada a proprietários e a detentores de posse mansa e pacífica de imóveis 

interessados ao PSA, eu já cheguei número de 9.500 lotes que contém remanescentes da 

mata atlântica é de acordo com o plano Municipal de Mata Atlântica. Eu queria 

compartilhar isso com vocês colocar SNUC a indisposição para que a gente possa fazer 

essa troca e esses imóveis eles estão prioritariamente em zonas fora de VTAN e eu nossa 

legislação de uso e ocupação do solo também é uma prevê que de acordo com o 

PMMA pode haver mudança da legislação do zoneamento caso haja reconhecimento 

de remanescentes em alguns imóveis. Então eu queria compartilhar isso com vocês que 

essa pesquisa está em andamento me colocar à disposição caso a Secretaria do Verde 

queira os resultados 

 

Tamires Carla de Oliveira - Com certeza Leila, legal. 

 

() -  E aí a gente está aqui a disposição se você precisar da gente também é só falar isso 

é muito importante é a gente se a gente conseguir casar fazer tudo junto fica bem 

melhor e é importante essa sua ressalva quanto a possibilidade de atingir as áreas não 

mapeadas ou mapeadas em área privada, muito interessante nós estamos à disposição 

queremos sim a pesquisa aí o que você precisar só pedir. 

 

Conselheira Leila de Lacerda Pankoski - Então quando eu tiver logo acho que esses 

feriados eu tenho material pronto aí eu envio e a gente vai conversando. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) -  Passo a palavra nesse momento para a 

APGAN. 

 

() - Bom  eu vou quase que dentro da mesma linha da Leila né que o PCA também é 

importante para nós em termos de gestores ambientais ter conhecimento e  o que a 



 

gente vem sempre reivindicando não é favorável né aos recursos porque os recursos são 

pequenos né a gente observa ,mas os resultados né das últimas  reuniões que nós 

finalizamos em 2020 sempre foi saber de fato após esses volumes é tão pequenos que 

chegam para reforma de parques e outras atividades  tão importantes para nossa 

cidade é também quanto ao FEMA a gente poder visitar esses locais, saber os resultados 

né e observar de fato o resultado. Porque quando eu participo das reuniões eu também 

tenho que dar, eu tenho que oferecer de volta para o nosso público né então eu tenho 

nós temos cinco mil alunos das Universidades em gestão ambiental e que precisam 

tomar conhecimento desses informes é e dos resultados e também os profissionais 

envolvidos e também sem dúvida nenhuma a sociedade civil como no início da reunião 

já havia conversado. É uma solicitação que aconteceu já no final de 2020 e permanece 

né quando eu vejo todos esses orçamentos destinados a gente precisa de fato observar 

depois os resultados né até para poder ficar cada vez mais feliz no trabalho realizado né. 

Então esse é o nosso objetivo aí né esse seria minha colocação aí, mas tudo bem. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Se não tiver mais nenhuma objeção dos 

demais conselheiros, vamos colocar para aprovação e votação pelos pareceres 

discutidos da manhã de hoje. Srs. Conselheiros peço que aqueles que consideram 

aprovado todos os pareceres na manhã de hoje permaneçam como estão nesse 

momento. Todos os pareceres foram aprovados por unanimidade na manhã de hoje 

pelos conselheiros e assinados pela CAV, senhor Luiz Augusto Pereira Leitão, Bárbara 

Barbosa Leite e Odaia, Helen Evelyn de Souza, Guilherme Ibanez de Santi Ferrara, Débora 

Maria Pinto. Quero agradecer a todos os conselheiros e passo a palavra nesse momento 

ao presidente da mesa por gentileza o Sr.  Carlos Eduardo Guimarães em consideração 

ao nosso chefe de gabinete o Sr. Ravena.  

 

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário Adjunto) – Nada a considerar, 

vamos torcer pelos recursos, a gente tem a tempo modos de aplica-los 

adequadamente, do jeito que está a pandemia, está difícil juntar o pessoal para fazer o 

que é necessário. Ravena, tem alguma coisa para acrescentar?  

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena (Chefe de Gabinete) - Eu queria, é muito importante essa 

última colocação, acho que é uma coisa que está se repetindo muito em todos os 

conselhos especialmente naqueles que tratam da aplicação de recursos a gente já tinha 



 

prometido se eu não me engano fazer a apresentação dos dados de cada um dos 

projetos em que este conselho tá aprovando a alocação de recursos, não foi isso Devair,  

então eu vou repetir aqui o compromisso do gabinete em assim que a gente tiver 

concluída ação para  a qual vocês deliberaram recursos do FEMA a gente fazer uma 

devolutiva na reunião subsequente do encerramento da atividade autorizada com o 

resultado da atividade, eu acho que isso é importante da transparência, a despeito disso 

tá disponível no site eu acho que não custa nada a gente deixar um item na pauta 

sempre que a gente tiver algum contrato concluído para apresentação para esse 

conselho do resultado prático da deliberação de recursos que foi feito. Vocês 

deliberaram 11 (onze), dessas se não me engano 4 (quatro) já estão em andamento e 

algumas com término relativamente próximo, então eu estou aqui me comprometendo e 

pedindo para o pessoal do CGC deixar pautado assim que a gente tiver a conclusão da 

ação, na reunião subsequente a gente apresentar pelo menos de forma parcial o que é 

efetivamente foi gasto como é que foi gasto e qual o resultado final da intervenção. 

Acho que é importante dar transparência e dar tranquilidade aos conselheiros de que a 

gente está (ruído). 

 

Tamires Carla de Oliveira - Eu queria complementar. Você está me ouvindo, acho que o 

Ravena travou.  Essa é a primeira reunião do CONFEMA que a gente tá fazendo dentro e 

deliberando coisas dentro do novo regramento que a gente trabalhou no passado né e 

justamente uma das coisas que a gente buscou fortalecer foi a transparência e a 

constante prestação de contas do que for aprovado, então agora o próximo passo é 

justamente a gente se organizar internamente para montar esse modelo de prestação 

de contas e à medida que as reuniões que forem acontecendo as divisões, os 

responsáveis pelos projetos vem até aqui justamente para apresentar os resultados e a 

gente possa se controlar. 

 

Conselheira Jaciara Schaffer - Super obrigado Tamires e Ravena porque foi uma 

colocação especialmente acho que eu bati muito nessa tecla porque a gente aprova 

papéis, mas eu acho que a imagem ela eu sei que está tudo, a gente está enfrentando 

essa purificação, mas eu acho necessário até que vai trazendo muito mais 

conscientização do nosso papel aqui enquanto conselheiro, a gente não está 

aprovando um papel a gente está aprovando uma cidade, um planeta melhor. Eu acho 



 

que essa transparência fotográfica vai dar um impulso maior para que a cidade cada 

dia tenha pessoas mais habilitadas para estar nesse conselho.   

 

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário Adjunto) - Obrigada Jaciara, 

aproveitando para fazer uma colocação, é a gente tem essa prática a gente está 

tentando implementar essa prática de atualizar não somente nas reuniões, mas o 

gabinete da SVMA está sempre aberto e disposto a dirimir dúvidas a ajudar 

principalmente conselheiros. Obviamente o gabinete não pode responder a todo mundo 

a todo momento, a gente tem que direcionar um pouquinho, mas principalmente para 

os membros colegiados a gente está com as portas sempre abertas para as conversas, 

dirimir dúvidas, trocar ideia então já deixo aí a nossa porta, minha porta aberta para 

quem precisar. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - É só para pontuar a secretaria executiva 

do CONFEMA já está preparando esse documento para ser apresentado ao conselho, se 

eu não me engano para 2 semanas mais ou menos porque está dentro do novo modal 

que foi dito e foi efeito nas últimas reuniões pelo novo decreto aí tem que constar lá 

dentro. Então já está fazendo esse trabalho interno na secretaria executiva para ser 

apresentado para os conselheiros só para gente ficar registrado. Eu passo a palavra 

agora o nosso Eraldo e depois pra Paloma.  

 

Conselheiro Aldo Struffaldi - Bom dia a todos para quem não falei ainda né. Eu queria 

lembrar uma das melhores fases da reunião de hoje já começou antes da própria 

reunião e eu gostaria de lembrar as fases bem de forma muito curta da apreciação que 

o Ravena fez e antes a Tamires também já tinha colocado aqui duas palavras que eu 

até anotei que era autocrítica da secretaria, ferramentas e diálogo e depois ela durante 

a reunião ela comentou mais alguma coisa e eu acho que isso é importantíssimo que isso 

tenha como uma atividade que caminha paralela ao próprio serviço né, para algumas 

pessoas isso é extremamente difícil principalmente aquelas pessoas que não estão muito 

engajados e acontece aquele exemplo que o Ravena disse aqui né e a Tamires também 

que a pessoa não tem aquele conhecimento e fica ela sozinha, ela se sente inferiorizada 

e acaba não colaborando como queria então aquilo transforma em uma rejeição né, e 

isso atrapalha o serviço e pode atrasar e etc. Então isso acho que é muito importante, é 

muito importante quando a Tamires falou na parte da informática na parte de realização 



 

agora mais forte então teria que haver um enxugamento da própria linguagem 

administrativa, isso não é fácil porque a gente fala-se em  racionalização administrativa 

já muitos e muito tempo no Brasil né, mas você tem isso na cabeça você aos pouquinhos 

o próprio sistema digitalizado ele vai empurrando você menos você não que ele já vai te 

direcionando naquela simplificação,  e para finalizar gostaria de deixar um exemplo da 

cidade de Frankfurt eles têm lá uma espécie de um consórcio eu não posso dizer se é 

autarquia o que que é mas que reúne toda a parte ambiental de mais de 300 municípios 

então é uma é uma mega estrutura e eles têm cada cidade, cada bairro, eles tem 

cidade, distrito e depois bairro que a localidade menor né eles tem tudo isso no sistema  

no site deles então qualquer habitante da região ele pode chegar e consultar e ver,  na 

minha cidadezinha aqui eu tenho tais e tais projetos, tenho, posso ter um projeto de 

energia solar aqui, posso ter uma arborização  no outro distrito, então cada uma tem a 

sua peculiaridade né então eu acho que isto para que a gente possa pensar isso a 

médio-longo prazo eu não sei qual é a possibilidade né mas é um fato que a gente tem 

que ter presente e eu cumprimento a todos por esse momento de reflexão obrigado. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Passo a palavra finalizando para o Sr. 

José Ramos da APGAM. 

 

Conselheiro José Ramos - Na verdade eu vendo o Carlos da Secretaria do Verde  e o 

Ravena  também e a todos eu acho que vocês precisam contratar urgente alguém da 

área comercial porque a marca da secretaria,  eu fiquei feliz agora muito pela Leila é 

porque ela veio tocar exatamente no PCA e a APGAM ela associações de gestores 

ambientais em todo o Brasil e a discussão do PCA ainda nem começou né inclusive na 

próprio a câmara federal agora e vocês e aí, a gente tem que colocar nós aí nesse bolo 

todo com uma grande discussão no final do ano passado sobre a instalação dos PCA e 

a secretaria já tem isso é o município de São Paulo é uma marca que ela precisa ser 

exportada para outros estados, a gente observa e quando eles falam lá olha o que a 

gente tá pensando em serviços ambientais e eu falo caramba nós estamos utilizando em 

São Paulo e isso precisa ser também apresentado o trabalho da própria Secretaria do 

Verde e Meio Ambiente, às vezes é essas exatamente informações  que às vezes não 

chega no CADES, uma apresentação específica desse tipo de trabalho que além de 

proteger as áreas no entorno da cidade né ela é extremamente importante para esse 

povo jovem que tá chegando né que tem todas essas informações. Então eu fiquei feliz 



 

pela Leila em situar esse ponto ele foi e é Leila sem dúvida nenhuma grande discussão 

nos Estados está lá na Câmara em São Paulo já está na frente de isso tudo não é 

demagogia barata, é trabalho puro, é trabalho gente. Então precisamos contratar 

urgente alguém da área de Marketing e Comercial na Secretaria porque aí com certeza 

os nossos valores vão ser mais substanciais e inclusive em termos de recursos, bom dia 

para vocês aí. 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Obrigado José Ramos, passo a palavra 

Presidência que eventualmente queira fazer alguma consideração e para finalizar a 

reunião do dia de hoje. 

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena (Chefe de Gabinete) - Quero agradecer a todos e fazer 2 

comentários muito rápidos se a gente tem uma plataforma interna que está subindo 

para plataforma da cidade que trata de tudo que a gente tem de licenciamento e 

ações ambientais na cidade que está tudo no GEOSampa já e ela uma plataforma livre 

aberta para qualquer cidadão. E aí a gente volta para o último comentário a gente 

precisa saber divulgar o que a prefeitura faz a prefeitura. A prefeitura ganha prêmio no 

mundo inteiro o que os servidores da prefeitura fazem e tem indicações para prêmios no 

mundo inteiro a gente tem reconhecimento interno e externo muito restrito, mas a gente 

é ruim hein, é muito ruim de marketing muito ruim, a gente é horrível demais então é uma 

sugestão interessante. Muito obrigado a todos não sei se o Carlos quer complementar 

alguma coisa mas agradeço a presença mais uma vez peço desculpa pelo atropelo na 

convocação da reunião e a gente fica à disposição para o que vocês pesquisarem, 

obrigado e bom dia. 

 

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário Adjunto) - Ravena quando você 

está na reunião não precisa de presidente, secretário adjunto nos representa muito bem. 

Gostaria de agradecer a presença de todos na reunião a gente precisa cada vez mais 

desenvolver, sem recursos desenvolver o verde na cidade sem recursos a gente não 

chega a lugar nenhum infelizmente apesar de toda nossa dedicação e esforço. Vamos 

em frete volto a reiterar nossa porta está aberta para quem precisar procurar o que 

estiver dentro do nosso alcance a gente tenta fazer, a gente se mobiliza, ajuda, indica e 

agradecendo a todos e damos como encerrado a reunião. Um ótimo dia a todos, muita 

saúde e vamos em frente. 



 

 

Devair Paulo de Andrade (Coordenador Geral) - Dando finalmente por encerrada a 

reunião de hoje e agradecemos a todos os conselheiros e conselheiras que participaram 

dia de hoje, tivemos convidados na reunião de hoje, mas deixando claro que quem fez 

uso da palavra para as votações foram somente os conselheiros titulares e suplentes para 

discussões dos projetos aprovados para que seja colocado em ata posteriormente.  

 

Despedidas. 

 

Conselheiros(as) presentes: 

ALDO STRUFFALDI 

ARISTIDES DE MEDEIROS JUNIOR 

LEILA DE LACERDA PANKOSKI 

JACIARA SCHAFFER 

JOSÉ RAMOS DE CARVALHO 

MARCO ANTORNIO LACAVA 

PRISCILA SANTANA GONSALVES DA FONSECA 

SEBASTIÃO MARQUES BARBOSA JUNIOR 

 

Secretário Executivo: SERGIO EDUARDO HATSUMURA HANASIRO 

Coordenador Geral: DEVAIR PAULO DE ANDRADE 


